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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Proponen conformar distrito migrante para asegurar curules en Michoacán  
La conformación de un distrito migrante para garantizar la representación de este sector en 
el Congreso, es la apuesta del presidente de la Comisión de Migración del Congreso del 
Estado, Víctor Manuel Manríquez. Consideró que, si bien los migrantes pueden acceder a 
una curul por la vía de la representación proporcional, al ser una lista de 40, hay pocas 
posibilidades de que entren bajo las siglas de un partido político, si no quedan en los 
primeros diez lugares. Lo ideal es que la reforma que se está construyendo considere tanto 
la diputación de mayoría, como la de representación proporcional y así pueda haber más 
de un diputado migrante, ya que la mitad de los michoacanos está trabajando en Estados 
Unidos y las aportaciones económicas, vía remesas, son superiores al presupuesto anual 
que ejerce el Estado. 
 
Por ley, prevendrían transmisión de enfermedades entre animales y humanos  
Ante el peligro de una emergencia sanitaria, cualquier persona que tenga a su cuidado, 
custodia o posesión especies animales domésticas quedará obligada a facilitar a las 
autoridades sanitarias y administrativas competentes la toma de muestras de laboratorio, 
estudio y observación del espécimen sospechoso de ser portador o recipiendario de 
cualquier patógeno, sean virus, bacterias, parásitos u hongos. En caso extremo, la puesta 
definitiva del ejemplar animal a disposición de las citadas autoridades para su custodia y 
cualquier otro propósito sanitario, atendiendo en todo caso el trato digno, humanitario y en 
buenas condiciones higiénicas y sanitarias, de acuerdo con una iniciativa de ley presentada 
por los diputados de Morena Julieta García, Eréndira Isauro y Juan Carlos Barragán, así 
como la verde ecologista, Margarita López. 
 
PAN y PRD no firmaron acuerdo para asignar a AMLO como recipiendario de presea 
“Melchor Ocampo” 
La presidenta de la Mesa directiva del Congreso de Michoacán, Adriana Hernández Íñiguez, 
confirmó que los grupos parlamentarios del PAN y PRD, no firmaron el acuerdo que designó 
a Andrés Manuel López Obrador como recipiendario de la presea “Melchor Ocampo” que 
otorga el Legislativo. La congresista mencionó que la propuesta ocasionó molestia entre 
algunos integrantes del grupo parlamentario, debido que no se generó un acuerdo. “Sí hubo 
esa molestia, incluso que debo de decir que el acuerdo no lo firmó, si mal no recuerdo, el 
grupo parlamentario de Acción Nacional, el PRD y ni yo, tampoco firmé. Yo no voto en Junta 
de Coordinación, pero como presidenta de la mesa debo firmar esos acuerdos y no lo hice 
porque los acuerdos se deben de construir y no por albazo”, dijo. 
 
Reparación económica para infancias LGBT+ por acoso escolar: nueva propuesta en 
Michoacán 
Para visibilizar y castigar el acoso escolar que sufren las infancias LGBT, la diputada 
por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Julieta Gallardo Mora, propuso reparar 
el daño mediante una indemnización económica. La también vicepresidenta de la Mesa 
Directiva propone reformar el Código Civil para el Estado para que el acoso escolar por 
razones homofóbicas sea castigado monetariamente. "Ya no deben ser permitidas las 
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agresiones ni siquiera las disfrazadas de chistes homofóbicos, no estamos más en esa 
sociedad discriminadora y acosadora", expuso este jueves en el Congreso del estado. 
 
Peligroso utilizar la consulta para someter derechos sexuales-reproductivos: 
Gabriela Cázares 
Peligroso argumentar que las consultas populares, dotan de supuesta “legitimidad 
democrática” a los derechos sexuales y reproductivos, de las mujeres, afirmó la diputada 
del Partido del Trabajo en el Congreso del Estado, Gabriela Cázares Blanco. La legisladora 
lamentó que se este supeditando el ejercicio de derechos de las mujeres, esto al exponer 
que esta consulta sobre la interrupción del embarazo, propuesta por Ernesto Núñez Aguilar 
obedecen a una lógica completamente diferente a la que se está empleando. “Que se 
utilicen para dotar de supuesta legitimidad democrática a los derechos sexuales y 
reproductivos, supeditando el ejercicio de derechos y la vinculatoriedad de legislar sobre 
los mismos, a la decisión de una mayoría parlamentaria, tiene muy poco que ver con una 
concepción amplia de democracia y absolutamente nada con un modelo de democracia 
deliberativa y participativa”. 
 
Ante temor, pocas familias retornan al lugar de donde fueron desplazados: Fanny 
Arreola 
Las familias de Tierra Caliente que fueron desplazadas por la delincuencia organizada, han 
optado por no regresar a sus hogares debido a la inseguridad, afirmó la diputada por el 
Distrito 13 por Apatzingán, Fanny Lyssette Arreola Pichardo. Precisó que de las 60 familias 
con quien tiene contacto, solo una decidido retornar a su lugar de origen, estimó que esa 
misma proporción se replicaría en la generalidad. “Les puedo decir que solo regreso una, 
de la zona Coalcomán”, dijo. Expuso que la mayoría de las familias tienen temor a ser 
regresadas, debido a que no cuentan con condiciones de seguridad e integridad. “No, la 
gran mayoría de las familias con las que ha tenido contacto, no ha regresado, aunque la 
invitación esta, el gobernado ha ido a Tijuana y San Diego, la invitación no significa la 
garantiza de que puedan contar con condiciones de integridad y seguridad”, indicó. 
 
Boletines: 
 
Que la salud mental se garantice para todos los michoacanos : Andrea Villanueva 
 
En el PT estamos listos para legislar sobre los temas extraordinarios que requiere 
Michoacán: Reyes Galindo 
 
En Jiménez, Julieta Gallardo participa en campaña de reforestación 
 
Mónica Valdez apoya a Vecinos Organizados de Zacapu 
 
Mantiene Ernesto Núñez productividad legislativa 
 
LXXV Legislatura con hechos debe demostrar su compromiso con las mujeres: 
Fanny Arreola 
 
Reconoce Gloria Tapia labor de secundaria Nicolás Romero de Zitácuaro 
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Víctor Zurita reconoce gran aporte y labor de artesanos de Capula 
 
México requiere reorientar política económica para hacer frente a crisis: Víctor 
Manríquez 
 
Refrenda Reyes Galindo su compromiso con la educación en Tierra Caliente 
 
 

POLÍTICA 
 
 
Memo Valencia aprueba propuesta de Alito para portar armas de fuego 
Con “buenos ojos” ve el líder del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en 
Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, la propuesta del diputado federal y presidente del 
CEN del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, para que los mexicanos tengan acceso legal y 
con mayor facilidad a armas de fuego. La propuesta del diputado federal que es la de 
reformar la Ley de Armas de Fuego y Explosivos, causó polémica desde que se dio a 
conocer el pasado mes de junio, tanto que integrantes de la alianza legislativa “Va por 
México” ya han declarado que, de darse, no la apoyarán, pese a la justificación del priista 
de que es únicamente para que los mexicanos puedan proteger sus casas, negocios y 
vidas. 
 
Por la transformación del país, suma JC Barragán con Marcelo Ebrard  
El diputado local Juan Carlos Barragán, asistió este fin de semana al segundo Encuentro 
Nacional de Diputados Locales y Regidores de Morena, encabezado por el canciller 
Marcelo Ebrard. De acuerdo con un comunicado, durante el evento que reunió autoridades 
locales de todo el país, el diputado reconoció los buenos resultados del canciller durante la 

pandemia de COVID-19 y recordó que en 2010 fue nombrado el mejor alcalde del mundo. 
 
Opinión y acción de jóvenes, pieza fundamental #EsClaudia: Raúl Morón 
Al reconocer la importancia de su generación, la valía de sus ideas, creatividad y energía, 
el líder de izquierda, Raúl Morón Orozco, tomó protesta a los integrantes del Comité Estatal 
de Jóvenes del movimiento #EsClaudia, el cual, dijo, avanza a paso firme en Michoacán en 
búsqueda de la consolidación de la Cuarta Transformación en México. La lucha, dijo Morón 
Orozco, debe ser con el objetivo de buscar oportunidades para todos, indicadores de 
bienestar para todos los sectores y para ello, el papel de las nuevas generaciones es 
trascendental, por lo cual reconoció su entusiasmo, entrega, convicción e iniciativa, por 
formar parte del movimiento. 
 
Morenistas piden al partido “unidad y piso parejo” previo a elecciones del 2024 
 La fracción de Morena de “Progresistas por la Unidad y Piso Parejo”, cercana a Marcelo 
Ebrard, propone encuestas externas para elegir a quien representará al partido en las 
elecciones del 2024. También llamaron a la dirigencia nacional a frenar la promoción de los 
aspirantes. Este domingo esa fracción realizó una conferencia de prensa, organizada por 
la senadora Malú Micher, en el Hotel Sevilla Palace ubicado en Ciudad de México (CDMX). 
La legisladora es cercana al canciller Marcelo Ebrard, por lo que ella y otros militantes 
mostraron su respaldo al secretario de Relaciones Exteriores. 
 

https://pri.org.mx/
https://twitter.com/MemoValenciaR?ref_src=twsrc%5Egoogle%7Ctwcamp%5Eserp%7Ctwgr%5Eauthor
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En Tepalcatepec y Buenavista, se reúnen priístas con Memo Valencia 
A partir de hoy, retomamos los ideales de democracia y justicia social, será un renacimiento 
para estos comités municipales del PRI de su actual dirigencia estatal, debido a la 
arrogancia, el incumplimiento y desatención por parte de dirigencias pasadas los que 
dejaron indefensos y olvidados a comités municipales como los de esta región de la tierra 
caliente, señaló en este municipio Guillermo Valencia Reyes, dirigente del PRI Michoacán. 
“Juntos retomemos los principios revolucionarios que dieron origen al PRI y que son nuestro 
objetivo prioritario”, destacó el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, de gira por la tierra caliente 
en Tepalcatepec y Buena Vista Tomatlán, en un encuentro de reconciliación regional con 
la militancia. 
 
Crean campaña #GiuliannaNoEstasSola para defender a dirigente de Morena 
A través de Facebook surgió una campaña para defender a la dirigente de Morena en 
Michoacán, Giulianna Bugarini Torres, luego de haber sido requerida al no pasar la prueba 
del alcoholímetro, siendo señalada de superar hasta 13 veces los niveles permitidos de 
alcohol el fin de semana pasado. Con el hashtag #GiuliannaNoEstasSola la organización 
“Ruta Púrpura por la Transformación” movimiento afín a los ideales morenistas, promovió 
dicha etiqueta virtual, en la cual se expone al presidente municipal, Alfonso Martínez 
Alcázar y su cuerpo de seguridad. 
 
Silvano Aureoles con miedo en la calle y las redes: Con camioneta blindada, chofer 
y “bots” busca protegerse. 
Acostumbrado a que un ejército de 424 policías lo protegieran y sirvieran a él, su familia y 
sus amigos del desastre en materia de inseguridad que dejó, el exgobernador Silvano 
Aureoles Conejo ha regresado a sus actividades políticas usando una camioneta blindada 
último modelo y por lo menos un chofer, pero no es menor su miedo a la crítica en redes 
sociales, pues ha echado mano de un “ejército de bots” que en redes sociales lo alaban y 
atacan a quienes lo critican, todo ello pagado con recursos desconocidos. En días pasados 
el exmandatario perredista, el último gobernador de su partido gracias a su mal desempeño 
y el de su partido, visitó el municipio de Maravatío, donde logró la reelección de un 
incondicional suyo, Jaime Hinojosa Campa. 
 

 
NOTA GOBIERNO 

 
 
Casa de la Cultura de Cuitzeo se dará en comodato a ayuntamiento: Ramírez Bedolla 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla se comprometió a agilizar el trámite para ceder el 
uso del edificio que actualmente ocupa la Casa de la Cultura de Cuitzeo, a fin de contar con 
el comodato que permitan usarlo como espacio con fines culturales. Este domingo, Ramírez 
Bedolla, acompañado de la edil Rosa Elia Milán Pintor, realizó un recorrido por la Casa de 
la Cultura y el antiguo Convento Agustino de Cuitzeo para coordinar proyectos de 
restauración y conservación del patrimonio cultural. La presidenta municipal explicó que es 
necesario vincular acciones para mantener en buen estado la infraestructura y con ello, las 
condiciones para fortalecer el desarrollo social. 
 
Zoológico de Morelia aún tiene espacio para 3 felinos rescatados más 
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El Parque Zoológico Benito Juárez puede admitir hasta tres felinos, de los rescatados del 
santuario Black Jaguar-White Tiger. Tras recibir el pasado sábado 23 de julio a cuatro 
ejemplares, un león, dos leonas y una tigresa, el director del recinto, Julio César Medina 
Ávila, expuso que se pueden albergar hasta dos jaguares y un puma más y lo hará saber a 
través de un oficio a la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa). El pasado 
4 de julio se hizo la denuncia pública sobre las malas condiciones en que se encontraban 
poco menos de 200 felinos en el santuario Black Jaguar White Tiger, los que serán enviados 
a diversos zoológicos y albergues en el país. 
 
Con cuadro de neumonía y pronóstico reservado, león rescatado y recién llegado a 
Morelia 
Los cuatro felinos ya están en casa y estarán mejor aquí, pese a las condiciones de salud 
en la que se encuentran, aseguró Julio César Medina Ávila, director del zoológico de 
Morelia, a horas de que llegaron al recinto un león, tres leonas y una tigresa. Medina Ávila 
dio a conocer que el recinto puede albergar a otros tres animales, por lo que se realizarán 
las gestiones pertinentes para traer dos jaguares y un puma. Reconoció que el pronóstico 
es reservado, sobre todo el del león, el que tiene mayor deterioro y con un cuadro de 
neumonía. 
 
Analiza Zoológico de Morelia traerse a tres felinos más 
El director del zoológico de Morelia, Julio César Medina refirió que el lunes 25 de julio 
enviará un oficio a la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), con la 
petición de que el zoológico de Morelia puede albergar a tres felinos más pata su 
recuperación. Al mismo tiempo que informará los pormenores del traslado de cuatro felinos 
rescatados de Black Jaguar White Tiger. En rueda de prensa, destacó que se pueden 
albergar dos jaguares y un puma más, por lo que esperarán para ver qué les dicen las 
autoridades al respecto. 
 
Familias homoparentales no han solicitado adoptar ante el DIF Michoacán 
Hasta este momento no se registran solicitudes de adopción de menores de edad por parte 
de familias homoparentales, refirió la directora del Sistema para el Desarrollo Integral de la 
Familia (DIF), Paula Espinosa Barrientos. Si bien en la normatividad en la materia no 
restringe la adopción a familias formadas por parejas del mismo sexo que estén casadas, 
en la entidad no se han presentado solicitudes de adopción de este tipo. De hecho, sólo 
hay 28 solicitantes con un dictamen de idoneidad, esto es, que la institución considera que 
están en condiciones de recibir a un menor de edad en adopción. 
 
De 2015 a 2021, adoptantes regresaron a 4 menores al DIF Michoacán  
Un total de cuatro menores de edad, entregados en adopción en el período 2015 a 2021, 
fue reintegrado al Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Michoacán, señaló 
Paula Edith Espinosa Barrientos, titular de la instancia. Esto, luego que los adoptantes 
argumentaran mala conducta del niño o falta de aptitud para llevar a cabo su cuidado y 
atención. Espinosa Barrientos refirió que intentar incrementar las cifras de adopciones, 
reduciendo los plazos para los trámites y convivencias previas, sería la causa de estos 
reintegros. 
 
Salud Mental Y Adicciones Deben Atenderse SIN Estigmas: Presidenta DIF 
Michoacán 
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Para mantener alejadas a las familias de las adicciones será necesario dejar de pensar 
en las estancias como centro de atención, para cambiar las acciones y ver primero por las 
personas, puntualizó la presidenta honoraria del Sistema DIF en Michoacán, Grisel Tello 
Pimentel. “Queremos quitar ese estigma, son personas que están padeciendo una 
enfermedad y que necesitan nuestro apoyo, tenemos la posibilidad y está en nuestras 
manos hacer la diferencia”, resaltó durante su discurso el pasado viernes, dentro del marco 
de la presentación del programa de salud mental en Morelia. La esposa del 
gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, hizo un llamado a funcionarios y sociedad civil 
organizada a trabajar en conjunto para mejorar la salud mental y las adicciones en la 
entidad. 
 
Sobrecupo en dos centros penitenciarios de Michoacán: Ignacio Mendoza 
El Coordinador del Sistema Penitenciario del Estado de Michoacán, Ignacio Mendoza 
Jiménez, reportó que actualmente dos de los centros penitenciarios del estado tienen 
sobrecupo. En entrevista con medios de comunicación, Ignacio Mendoza señaló que se 
trata del Centro de Alta Seguridad para el Delito de Alto Impacto No 1 que tiene una 
saturación del 23 por ciento, y el. Centro Penitenciario Lic. David Franco Rodríguez, con un 
30 por ciento de saturación; ambos ubicados en la ciudad de Morelia. Apuntó que esta 
saturación se debe a la falta de Centros de Justicia Federal en el estado, ya que todos los 
delitos de fuero federal son atendidos y trasladados a los ceresos de la capital michoacana. 
 
Se requieren 10 psiquiatras para atender a población carcelaria 
Son necesarios 10 psiquiatras para atender a la población recluida en los Centros de 
Readaptación Social de Michoacán, informó el coordinador del Sistema Penitenciario del 
estado, Ignacio Mendoza Jiménez. El funcionario señaló que de manera regular se realizan 
traslados de personas privadas de su libertad (PPL) al Hospital Psiquiátrico para recibir 
atención, por lo que en aras de evitar este movimiento se busca la manera de contratar 
profesionales en esta área. 
 

 
MORELIA 

 
 
Detrás de la violencia, la homosexualidad y el lesbianismo: obispo auxiliar de Morelia 
Pecados” como la homosexualidad y el lesbianismo “claman al cielo” y contribuyen a la 
generación de la criminalidad y la violencia que azotan a Michoacán y México, aseveró el 
obispo auxiliar de Morelia, Herculano Medina Garfias. “En las comunidades de Sodoma y 
Gomorra se practicaban pecados aberrantes, como la homosexualidad y el lesbianismo… 
Estos pecados hoy día han proliferado en nuestra patria y en el mundo entero”, señaló 
Herculano Medina durante su sermón. El discurso del sacerdote se dio en plena homilía de 
la celebración eucarística en Catedral que forma parte de la Jornada de Oración por la 
Justicia y la Reconciliación para la Paz, convocada por la Conferencia del Episcopado 
Mexicano (CEM) para este domingo 24 de julio. 
 
Acusa obispo de Morelia a comunidad LGBT+; exigen rectifique discurso 
“En las comunidades de Sodoma y Gomorra se practicaban pecados aberrantes como es 
la homosexualidad y el lesbianismo, en este tenor la homosexualidad y el lesbianismo son 
las causas primarias de la violencia y la criminalidad en el país”. Así lo afirmó el obispo 
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auxiliar de Morelia, Herculano Medina Garfias, quien acusó a la comunidad LGBT+ de ser 
generadora de violencia y criminalidad, al rememorar un capítulo bíblico, durante su sermón 
la mañana de este domingo en la Catedral del Divino Salvador de Morelia. Tras lo 
anteriormente dicho, la comunidad LGBT+, exigió que el sacerdote rectifique su discurso y 
no propague el odio en contra de la comunidad y al mismo tiempo “condenó” enérgicamente 
el sermón de Herculano Medina, y lo exhortaron a no generar más violencia de la que ya 
se vive y de la que él mismo ha hecho referencia. 
 
Definirán en agosto mecanismo de elección de Jefe de Tenencia en Teremendo: 
Yankel 
Será en el mes de agosto cuando la Comisión Electoral Especial, en Morelia, defina si la 
elección de jefe de Tenencia en Teremendo de los Reyes se efectuará mediante votación 
o a través de usos y costumbres. El secretario del ayuntamiento, Yankel Benítez Silva, 
explicó que la Comisión valora los argumentos para aplicar el mecanismo de selección de 
auxiliares de la autoridad municipal. Señaló que la comisión pretende que, previo a ello, se 
escuchará a los vecinos para “saber cuál es su sentir, no estamos cerrados, lo que 
pretendemos es que mediante el diálogo y el acuerdo se llegue a la mejor decisión para los 
ciudadanos, sin imposiciones”. 
 
Benito Rangel Avalos, el nuevo jefe de tenencia de Jesús del Monte 
La planilla blanca alcanzó la mayoría de votos en las elecciones realizadas este domingo 
como parte del proceso electoral para la renovación de la jefatura de tenencia de Jesús del 
Monte. La plantilla, representada por su propietario Benito Rangel Ávalos y su suplente, 
Citlalli López Aguilar, ganó con un total de 976 sufragios. En un segundo lugar quedó la 
planilla rosa, con 801 sufragios. Esta planilla está representada por su titular, Julián López 
Chimal y suplente, Imelda Machado Pureco. 
 
Renovadas las Jefaturas de Tenencia de Santiago Undameo y Tacícuaro 
Con la participación ciudadana en dos tenencias de Morelia, fueron renovadas igual número 
de jefaturas atendiendo la disposición que establece la Ley Orgánica Municipal y el 
reglamento de la Dirección de Auxiliares de la Autoridad Municipal. En Santiago Undameo 
participaron las planillas representadas por el propietario Arturo Herrera Guzmán y su 
suplente, Hortensia Guzmán López; propietaria Mariela López Sánchez y suplente J. Martín 
Rosendo Cortés López así como Víctor Manuel López Hernández y suplente Susana 
Orozco Morelos. 
 

 
NOTAS DE SALUD 

 
 
Michoacán, con 438 nuevos casos de Covid 19; 239 son de Morelia  
La entidad registró 438 casos de infección por coronavirus (Covid 19) en la jornada del 
domingo 24 de julio, sin defunciones atribuibles a este mal, dio a conocer la Secretaría de 
Salud de Michoacán (SSM). Detalló que 239 de los casos de Covid 19 detectados en las 
últimas horas se produjeron en Morelia. Otros municipios con nuevos pacientes fueron 
Lázaro Cárdenas, 24; Zitácuaro, 23; Pátzcuaro, 21; Tarímbaro y Tacámbaro, 18; Uruapan, 
11; Zamora, ocho; Juárez, siete;  Maravatío y Tuzantla, cinco, y Múgica, cuatro. 
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Llega quinto cargamento de vacunas para niños de 5 a 11 a Michoacán 
Para dar continuidad al Plan Nacional de Salud e inmunizar contra el Covid-19 a la 
población de 5 a 11 años, llegó a Michoacán el quinto cargamento de vacunas Pfizer-
BioNTech. Se trata de 66 mil nuevas dosis de biológico seguro para inmunizar a los 
menores de edad en el interior del estado, como en Aquila, Chinicuila y Coahuayana y 
continuar priorizando a los municipios con mayor número de casos positivos a COVID-19. 
Con el quinto cargamento de biológicos ya suman 318 mil vacunas las que han sido 
enviadas a Michoacán para este grupo etario, ello tras la gestión del Gobierno del Estado. 
 
Michoacán, libre de viruela del mono: SSM 
Michoacán se mantiene libre de viruela símica o del mono, aunque no se descarta que 
pudiera presentarse algún caso positivo, informó el secretario de Salud, Elías Ibarra Torres, 
al precisar que no hay tampoco un caso sospechoso. El titular de Salud aseguró que el 
periodo vacacional no representa un punto de alerta, al señalar que deben seguirse las 
mismas medidas de prevención que con el COVID-19. “Nosotros tenemos vigilancia en 
Michoacán y no hemos encontrado caso alguno, sin duda que la red ha estado negativa 
hasta el día de hoy, no se descarta como cualquier brote que se tiene infeccioso que se 
pueda llegar a presentar, pero al momento ahorita no tenemos ningún caso sospechoso o 
positivo”. 
 
Estas son las personas más vulnerables frente a un contagio de viruela del mono 
En la actualidad, México ya registra 55 casos de viruela del mono localizados en nueve 
estados distintos; este número de personas enfermas equivale a un número muy reducido 
de la incidencia de la enfermedad, equivalente a 16 mil casos en todo el mundo, pero ¿qué 
sectores de la población deberían cuidarse especialmente de contraerla? Ya es 
emergencia sanitaria mundial. Hace tres meses, comenzaron a detectarse los primeros 
casos de la viruela símica, una enfermedad –descubierta en la década de 1950, época en 
la que brotó una enfermedad parecida a la viruela-, pero la Organización Mundial de la 
Salud (OMS) no la consideraba como potencialmente peligrosa, sin embargo, el día de ayer, 
emitió una declaratoria en la que definió su propagación como una emergencia de salud 
global. En la actualidad, el Covid-19 y la poliomelitis son las únicas afecciones que entran 
dentro de esta clasificación. 
 
#Morelia Indigentes No Deben Tratarse Como Delincuentes: SSM 
En la entidad se aplica la estrategia internacional mhGAP, para atender a las personas 
en situación de calle, pero es necesario que la sociedad se involucre para combatir esta 
problemática, indicó el Secretario de Salud de Michoacán (SSM), Elías Ibarra Torres. 
“Los familiares no quieren tener a los pacientes en sus casas, efectivamente eso es lo que 
ocurre”, precisó durante la entrevista realizada el viernes pasado en la ciudad de Morelia. 
El funcionario estatal resaltó que los problemas se deben corregir desde el hogar, por lo 
que se tiene que integrar la comunidad, añadió que las autoridades municipales 
también son responsables en el trato a los indigentes. 
 
#Morelia Familias Piensan Que Anexos Para Adictos Son Hospitales Pero NO: SSM 
Se estima que existen más de 200 anexos en el estado, mismos que son supervisados 
por la Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (COEPRIS), pero 
ahora deben sujetarse a los nuevos lineamientos de salud mental y adicciones, indicó el 
Secretario de Salud de Michoacán (SSM), Elías Ibarra Torres. “Se requiere regularlos, 
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dentro de una normatividad, por eso también se tomó protesta al Consejo Estatal Contra 
las Adicciones”, puntualizó durante la entrevista realizada el pasado viernes en la ciudad 
de Morelia. El funcionario estatal apuntó que tardará tiempo el crear conciencia, pero el 
trabajo ya se inició en la entidad para combatir este problema de salud pública. 
 
 

EDUCACIÓN 
 
 
Atropellan a presunto normalista; lanzaba piedras a autos en Tiripetío  
Un supuesto estudiante normalista fue atropellado en los momentos en que, junto a sus 
compañeros, realizaba actos vandálicos contra automovilistas sobre la carretera Pátzcuaro-
Morelia. A las 18 horas se reportó la presencia de presuntos estudiantes en inmediaciones 
de Tiripetío, quienes agresivos lanzaban piedras contra los vehículos que transitaban por 
la zona. Uno de ellos fue embestido por un automotor, cuyo conductor no detuvo su marcha 
y se abrió paso entre los manifestantes. 
 
Normalistas se movilizan en la Morelia – Pátzcuaro; agreden con piedras a 
automovilistas 
Automovilistas que este domingo circulaban por la carretera Morelia – Pátzcuaro, 
denunciaron que presuntos estudiantes normalistas agredieron con piedras y palos a los 
vehículos que transitaban por esa vía. Videos en redes sociales confirman que esta tarde, 
un grupo de jóvenes encapuchados bloquearon la carretera que comunica a la capital del 
estado con la autopista Siglo XXI, a la altura de la tenencia de Tiripetío. En audios con 
alertas compartidas en grupos de WhatsApp, conductores llamaron a la ciudadanía a evitar 
circular por dicha carretera, donde los manifestantes realizaban actos vandálicos. 
 

 
SEGURIDAD 

 
 
Este domingo ejecutan a 6 hombres en Michoacán 
Además de los dos hombres que fueron asesinados a balazos este domingo en Morelia, en 
la entidad se registraron ejecuciones en Zamora, Álvaro Obregón, Sahuayo y Jacona. En 
la colonia El Porvenir, de Zamora, un joven de entre 20 y 25 años de edad que se 
trasladaba en su bicicleta fue privado de la vida de varios balazos por un par de sujetos que 
tras el ataque huyeron a bordo de una motocicleta negra. El hecho violento se registró la 
noche entre el sábado y el domingo en la avenida Juárez Poniente esquina con la calle 
Irineo Contreras. 
 
No descarta SSP reforzar calles del centro de Morelia  
Luego de los dos intentos de robo a mano armada a joyerías del Centro Histórico, no 
descarta la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), reforzar las tareas de seguridad en esta 
zona.  José Alfredo Ortega Reyes, titular de la dependencia, aseguró que si bien cuentan 
con personal en la zona, se optó que fuera la Policía Morelia los responsables de coordinar 
los trabajos de los policías.  “En este caso se estableció un esquema competencial, donde 
la Policía Morelia se encarga de la seguridad, pero si es necesario, tendremos que reforzar”, 
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dijo el funcionario estatal, al ser cuestionado sobre el alto índice de robos que se 
experimenta en el primer cuadro de la capital michoacana. 
 
SSP reforzará seguridad en Morelia; 11 colonias reportan robos 
 José Alfredo Ortega Reyes, titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), reportó 
que son 11 las colonias de Morelia que reportan denuncias por robo a peatones, el cual 
representa el 50 por ciento de los asaltos en la capital del Estado. Además, de acuerdo a 
las cifras oficiales correspondientes al primer cuatrimestre del año, se reportaron 9 
denuncias de robo en el centro de la ciudad, así como en las colonias Cuauhtémoc, 
Guadalupe y Las Américas. 
 
Tromba sorprende a habitantes de Villamar; hay una mujer sin vida 
Una fuerte tromba sorprendió a los habitantes del municipio de Villamar, dejando como 
saldo una mujer sin vida, al menos cinco vehículos arrastrados y decenas de viviendas 
afectadas. De acuerdo con los primeros reportes la tromba se comenzó cerca de las 02:00 
de la madrugada de este sábado. La fuerte lluvia provocó acumulación de agua que 
convirtió en ríos las calles principales de esta cabecera municipal. En algunas zonas el agua 
rebasó un metro de altura que se introdujo a domicilios provocando daños a las pertenecías 
de los propietarios. Lamentablemente, en un domicilio fue localizado el cuerpo sin vida de 
una mujer, hasta el momento se ignora la identidad de la fallecida. 
 
Tras afectaciones en Villamar, Protección Civil de Michoacán brinda apoyo a 
población 
La Coordinación Estatal de Protección Civil (PC) realiza labores de apoyo a las y los 
afectados por las inundaciones en el municipio de Villamar, informó a través de un 
comunicado. Indicaron que, hasta el momento, se registra un avance de más del 70 por 
ciento en las labores de limpieza. Desde las primeras horas del sábado y domingo, PC 
realizó recorridos de apoyo, inspección y vigilancia en las zonas afectadas por 
el desbordamiento de la represa Nicolás Romero. 
 
Tras Una Década, Detienen A La Bruja De Angahuan En EUA 
La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) en colaboración con la Unidad de 
Asistencia Jurídica Internacional y Extradiciones, la Dirección General de Asuntos Policiales 
Internacionales (INTERPOL) y la oficina de Enlace ICE en la Embajada de Estados Unidos 
en México, se logró la detención de Cecilia “N” quién se reconoció como “La Bruja de 
Angahuan” después de una década, acusada de secuestro y asesinato de un niño de 5 
años en el 2012. Tales hechos ocurrieron en marzo del 2012, cuando esta mujer secuestró 
al menor y luego pidió 600 mil pesos para dejarlo en libertad mientras les decía a los padres 
que podían adivinar el paradero de su hijo Bernardino mediante una bola de cristal. Después 
de que los padres del menor pagaran la cantidad exigida, realizaron una denuncia ante 
la Procuraduría General de Justicia del Estado de Michoacán (PGJE). 
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